

Monitoreo de Conaf

Detectan presencia de un puma cachorro en la Reserva Nacional Magallanes

● Es la primera vez que se puede registrar la presencia de un cachorro de esta especie protegida y que se encuentra en su categoría de conservación.

Crónica

periodistas@elpinguino.com

Mediante el monitoreo con cámaras-trampa que realiza la Corporación Nacional Forestal (Conaf) en Magallanes fue detectada la presencia de un puma cachorro que recorría el sector cercano al límite sur de la Reserva Nacional Magallanes, área silvestre protegida ubicada a solo 5 kms de la ciudad de Punta Arenas.

Se trata de un hallazgo de vital importancia, ya que es la primera vez que se puede registrar la presencia de un cachorro de esta especie protegida y que se encuentra en su categoría de conservación como "Casi Amenazada".

El ejemplar es un cachorro de sexo indeterminado y de aproximadamente 3 a 4 meses de edad, el cual fue captado

en el mes de marzo por una de las cámaras-trampa instalada por Conaf en el área. El hallazgo oficial se concreta en el proceso de revisión de las cerca de 50 mil imágenes fotográficas registradas en este monitoreo que realiza la corporación para su programa de conservación.

El registro deja en evidencia que la Reserva Nacional Magallanes no solo cumple la función de proteger el abastecimiento de agua para la ciudad de Punta Arenas, sino que también protege ecosistemas que están siendo utilizados como sitios de reproducción y alimentación por especies tan importantes como el puma. En el mismo sitio también se registró la presencia de dos pájaros carpinteros, otra especie nativa muy relevante e indicadora de la salud de los bosques.

Sin embargo, las cámaras-trampa también detectaron la

presencia de perros con libre deambular y sin supervisión, situación que se convierte en un factor negativo para el hallazgo del cachorro puma, ya que el encuentro con perros, sobre todo en jauría, pueden dañar e incluso matar a un puma.

Para Rodrigo Ivanovich, profesional a cargo del monitoreo con cámaras-trampa de la Reserva Nacional Magallanes, "el puma es depredador que puede seguir encontrando refugio en la Reserva Nacional Magallanes siempre y cuando la comunidad magallánica se comprometa a cuidarla, lo que significa que a aquellas personas que realizan actividades no compatibles con la Reserva, que ingresan de forma ilegal por sitios no habilitados, que cortan cercos para ingresar sus animales, que ingresan con vehículos motorizados, hacerles un llamado a evitar estas acciones porque pertur-



GENOVA

La presencia de un puma cachorro fue observado en la Reserva Nacional Magallanes.

ban la fauna y provocan daño en los ecosistemas".

Por tal motivo, se pidió además evitar el ingreso a la Reserva Nacional Magallanes por pasos no habilitados, incluyendo el sector Andino,

ya que "el hallazgo de este puma cachorro evidencia la presencia de una madre puma en los alrededores y eso abre el riesgo de una probabilidad de ataque, así como también de no hacerlo acompañado de

mascotas, ya que en caso de escaparse o extraviarse al interior de la unidad, se corre el riesgo mutuo de transmisión de enfermedades y ataque de la fauna nativa o contra ella", señala Rodrigo Ivanovich.